

76º Aniversario del SMU

Lucha por estabilidad laboral y defensa de los derechos humanos

«Este aniversario encuentra al Sindicato Médico del Uruguay trabajando en lo que siempre han sido sus lineamientos históricos y en propuestas concretas para el presente ejercicio», señaló a *Noticias* su presidente, el Dr. Jorge Lorenzo. La estabilidad laboral -tanto en el ámbito público como en el privado-, la participación en las jornadas en defensa de los derechos humanos, enmarcadas en un nuevo impulso de la búsqueda de la verdad sobre los hechos ocurridos durante la dictadura, así como la profundización en las áreas de economía y salud, son algunos de los puntos destacados por el dirigente.

por Gabriela Nóvoa

Los cambios introducidos por el Ministerio de Salud Pública a través de la Administración de los Servicios de Salud del Estado (ASSE) han colocado en el centro de la atención sindical el tema de la estabilidad laboral de los médicos, precisó Lorenzo. La situación motivó numerosas intervenciones del SMU en respaldo de las gestiones de sus afiliados, estrategia que se une al afán de cumplir la meta de equiparación entre salarios públicos y privados.

Al hacer referencia a los derechos humanos, precisó que «tanto el sindicato como la sociedad uruguaya -y nuestro gremio forma parte, claramente, de la sociedad-, dieron un nuevo impulso a la demanda por clarificar cuáles fueron las circunstancias en que se violaron los derechos humanos durante la dictadura, como forma de lograr el reencuentro del cuerpo social y cerrar sus heridas, que cada tanto se abren». En ese sentido, el SMU convocó y participó de la marcha del 20 de mayo, y rindió homenaje al médico desaparecido, Dr. Manuel Liberoff.

Sindicato joven y activo

Por otra parte Lorenzo destacó que este aniversario encuentra al gremio

«joven y con una militancia importante a nivel de sus comisiones, que son la médula del funcionamiento sindical», así como a un cuerpo de dirección «muy preocupado por los temas salariales, laborales y por las posibilidades de mejorar las prestaciones sociales de los afiliados». Con relación al último punto, indicó que se está trabajando en la planificación de diversas prestaciones para los médicos, especialmente en la renovación y replanteamiento del seguro de responsabilidad civil. Además, dijo, «estamos seguros de que en este año se logrará cumplir con los requisitos necesarios para poner en marcha una vieja reivindicación como es la Caja de Auxilio».

En otro orden, destacó la voluntad de debatir en torno a los temas relativos a la Facultad de Medicina, lo que motivó la formación de la Comisión de Asesoramiento a Facultad, donde se analizará el plan de estudios, el Proyecto Centro Médico o refundación del Hospital de Clínicas, y los mecanismos de ingreso a la Facultad de Medicina.

Otros temas que han merecido especial atención y por tanto un estudio permanente, indicó, son bioética, todo lo relativo a los cambios que introduce la integración al Mercosur, colegiación y la educación médica continua, área, esta última, que «viene desarrollándose hace ya bastante tiempo».

Economía y salud, tema capital

El Presidente del SMU hizo referencia también a la importancia que este tema ha cobrado, y que «incide en la estrategia sindical». Al respecto explicó que «se trata del estudio del financiamiento del sistema de salud, que si bien no es el único problema que influye en la actual situación es un punto importante». Agregó que «debemos trabajar para tener una base cierta de opinión, analizando si las modificaciones de la política repercuten en beneficio del financiamiento del sistema de salud público y privado, lo que de hecho implica una investigación para tener una posición política».

En ese marco se encuentra la revitalización del Centro de Investigaciones y Estudios del SMU (CIESMU), que, a juicio del Dr. Lorenzo, «nos va a devolver una herramienta poderosísima de investigación de la realidad laboral de los médicos y de la situación sanitaria del país», aspectos, dijo, «centrales a la hora de tomar decisiones». Se espera tener pronta la reestructura para el mes de agosto, lo que incluye financiamiento y recursos humanos, junto con una reestructura orgánica, y redefinición de su relación con el conjunto de la estructura del Sindicato. ■

Se entregarán las distinciones sindicales de los años '95 y '96

Catorce médicos de Montevideo y el interior del país recibirán, en el marco del festejo del 76º Aniversario, una medalla distintiva por su actuación durante los años 1995 y 1996. Los galenos serán destacados debido a su desempeño profesional o docente y por ser portadores de los principios sindicales que define el SMU, sostuvo el Dr. Jorge Lorenzo.

Informó, además, que en esta oportunidad el aniversario del gremio será celebrado el domingo 11 de agosto, a mediodía, con un asado de camaradería en la sede de Bvar. Artigas. Ese mismo día se inaugurará también una muestra fotográfica cuyo tema central está vinculado con la historia de los hospitales de Montevideo. La misma incluye fotos antiguas, recopiladas y organizadas por Edmundo Porcires, y pasará a integrar el patrimonio del Sindicato.